

CORRESPONDANCE ROMAINE

Le 5 mai 1909.



A première série des Béatifications vient de se terminer par celle des martyrs annamites et chinois, au nombre de 34. Dans cette longue théorie de martyrs les chefs de groupe appartiennent à la France, les indigènes appelés à rendre témoignage à leur Dieu doivent aussi la vie de la vraie foi. Un seul martyr ne relève pas, directement ou indirectement, de la France, c'est le Bienheureux Jérôme de Capillas, dominicain espagnol et le premier martyr de la Chine, ayant été, après de nombreux tourments, décapité le 15 janvier 1648. Et il résulte de cette constatation que, par un hasard fortuit, ou mieux par une disposition spéciale de la Providence, ces trois Béatifications ont glorifié les fils de l'ancienne France. On aurait dû, suivant les règles, donner au Bienheureux Jérôme de Capillas une place à part. D'abord c'était un Dominicain espagnol, et les autres appartiennent directement ou indirectement aux Missions Étrangères de Paris. De plus ce martyr avait une histoire à part et la gloire d'avoir le premier versé son sang sur cette terre meurtrière, qui s'est ensuite enrichie de tant de martyrs. Enfin son procès avait été fait séparément tant en Chine que devant la Congrégation des Rites. Mais la caisse de la postulation des Pères Dominicains était pauvre, et on a préféré joindre cet illustre témoin du Christ à cette nombreuse phalange de héros.

— Restent maintenant les Canonisations qui se feront au mois de mai et dont on a commencé les préparatifs par le consistoire secret où le Souverain-Pontife a préconisé tous les nouveaux évêques. Le dernier consistoire avait eu lieu au milieu de décembre 1907. Il n'y en avait plus eu pendant tout

LES

ue de Montréal

le paroisse de

a Providence.

E

és du diocèse de

r l'archevêque,

iduum eucharis-

avoir la commu-

aire, autant que

diocèse et qu'ils

acré-Cœur, qui

ailleurs nos con-

igneur, No 72,

RELIGIEUSES

des conditions

S'adresser aux

ontréal.